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23 de junio de 2024 

¿Pero Que Es La Fe?  
Hebreos 11:1-7 

 
El ultimo capitulo, lleno de las amonestaciones mas intensas, se terminaba 
con un cita que viene de Habacuc, este libro de Hebreos siempre citando 
las escrituras antes del tiempo de Cristo. 
 
Hebreos 10:35-39 No perdáis, pues, vuestra confianza, que tiene grande 

galardón; porque os es necesaria la paciencia, para 
que habiendo hecho la voluntad de Dios, obtengáis la 
promesa. 

 
Porque aún un poquito, 
Y el que ha de venir vendrá, y no tardará. 
Mas el justo vivirá por fe; 

 
Y si retrocediere, no agradará a mi alma. 

 
Pero nosotros no somos de los que retroceden para 
perdición, sino de los que tienen fe para preservación 
del alma. 

 
Dijo en medio de todo esto que el justo vivirá por fe, y continuando en el 
mensaje de hoy, vamos a levantar la pregunta, ¿Pero Que Es La Fe? 
 
1) Es, pues, la fe la certeza de lo que se espera, la convicción de lo que 
no se ve.  
 
Tenemos aquí no solamente convicción, sino certeza.  Estamos esperando con 
mas y mas confianza en las promesas de Dios.  Estamos confiando en un 
Salvador que jamás hemos visto. 
 
1 Pedro 1:7-8 Para que sometida a prueba vuestra fe, mucho más preciosa 

que el oro, el cual aunque perecedero se prueba con fuego, 
sea hallada en alabanza, gloria y honra cuando sea 
manifestado Jesucristo, a quien amáis sin haberle visto, en 
quien creyendo, aunque ahora no lo veáis, os alegráis con 
gozo inefable y glorioso. 
 

Por medio de la fe, andamos no por lo que es visible, sino por lo que es 
invisible.   
 
1) Es, pues, la fe la certeza de lo que se espera, la convicción de lo que 
no se ve.  
 
La fe es un don de Dios, y la fe salvador es una fe sobrenatural. 
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Todos los hombres tienen una fe que es natural.  Creen que cuando comen, 
que su comida no es venenosa.  Creen que saliendo en el caro, las 
autopistas serán razonablemente seguras, para llegar a casa después, sanos 
y salvos con sus familias. 
 
Pero la fe sobrenatural, la fe salvadora es diferente. 
 
1-2) Es, pues, la fe la certeza de lo que se espera, la convicción de lo 
que no se ve.  Porque por ella alcanzaron buen testimonio los antiguos.  
 
Cuando dice “los antiguos”, se va a presentar muchos buenos testimonios, 
desde el principio del mundo, en que la fe era presente.  Porque todos los 
que han sido salvados, han sido salvados por su fe. 
 
Romanos 5:1-3  Justificados pues por la fe, tenemos paz para con Dios por 

medio de nuestro Señor Jesucristo: Por el cual también 
tenemos entrada por la fe á esta gracia en la cual estamos 
firmes, y nos gloriamos en la esperanza de la gloria de 
Dios. Y no sólo esto, mas aun nos gloriamos en las 
tribulaciones, sabiendo que la tribulación produce 
paciencia. 
 

Por la fe sobrenatural, uno puede pasar por muchas aflicciones con una 
gran paciencia, mientras los mundanos van a encontrar sus frustraciones 
casi intolerables. 
 
Y viviendo así, en la fe, nosotros también podemos producir testimonios 
gloriosos, dando mas y mas gloria a nuestro Dios. 
 
3) Por la fe entendemos haber sido constituido el universo por la palabra 
de Dios, de modo que lo que se ve fue hecho de lo que no se veía. 
 
Antes de entrar en los muchos testimonios de este capitulo, es importante 
decir algo sobre la creación del mundo. 
 
3) Por la fe entendemos haber sido constituido el universo por la palabra 
de Dios, de modo que lo que se ve fue hecho de lo que no se veía. 
 
La doctrina de la creación del mundo, por la palabra Dios, cuando no había 
absolutamente nada, pausa, es el fundamento sobre la cual todas las 
doctrinas de la fe van a descansar. 
 
Si uno no puede creer los primeros capítulos de la Biblia sobre cómo y 
cuando Dios producía el universo, pausa, cómo se va a creer los demás que 
siguen este gran evento, y descansan sobre él. 
 
En los primeros capítulos de la Biblia se hablan del matrimonio, y el 
matrimonio ahora está bajo ataque porque muchos han abandonado las demás 
doctrinas tempranas de Génesis. 
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Génesis 2:20-25 Y puso Adán nombre a toda bestia y ave de los cielos y a 
todo ganado del campo; mas para Adán no se halló ayuda 
idónea para él.  
 
Entonces Jehová Dios hizo caer sueño profundo sobre Adán, y 
mientras este dormía, tomó una de sus costillas, y cerró la 
carne en su lugar. Y de la costilla que Jehová Dios tomó 
del hombre, hizo una mujer, y la trajo al hombre.  
 
Dijo entonces Adán: Esto es ahora hueso de mis huesos y 
carne de mi carne; esta será llamada Varona, porque del 
varón fue tomada. Por tanto, dejará el hombre a su padre y 
a su madre, y se unirá a su mujer, y serán una sola carne.  
 
Y estaban ambos desnudos, Adán y su mujer, y no se 
avergonzaban. 

 
Y si uno tiene dificultad creyendo estas doctrinas fundamentales, todo el 
resto será insegura, porque está descansando a sobre estos fundamentales. 
 
Y si tienes problemas creyendo lo que aparece en Génesis, es tiempo de 
empezar a rogar a Dios, por el gran don sobrenatural, de la fe. 
 
4) Por la fe Abel ofreció a Dios más excelente sacrificio que Caín, por lo 
cual alcanzó testimonio de que era justo, dando Dios testimonio de sus 
ofrendas; y muerto, aún habla por ella.  
 
El autor no va a empezar con Adán y Eva.  Muchos crean que nuestros 
primeros padres eran redimidos después de su gran caída, pero no hay nada 
explicito sobre esto en las escrituras. 
 
El Espíritu Santo nos deja en un poco de duda sobre esto, porque cuando 
una pareja estaba representando la raza entera, y se fracasaban tan 
terriblemente, por la falta de fe, no va a dejar nos con un gran 
testimonio. 
 
Es que la fe de Adán y Eva era débil.  Cuando la serpiente vino hablando 
en sus sutilezas, Eva daba mas fe, y mas confianza a las palabras del 
diablo, que a las palabras de Dios. 
   
Génesis 3:1-6 Pero la serpiente era astuta, más que todos los animales 

del campo que Jehová Dios había hecho; la cual dijo a la 
mujer: ¿Conque Dios os ha dicho: No comáis de todo árbol 
del huerto?  Y la mujer respondió a la serpiente: Del fruto 
de los árboles del huerto podemos comer; pero del fruto del 
árbol que está en medio del huerto dijo Dios: No comeréis 
de él, ni le tocaréis, para que no muráis.  
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Entonces la serpiente dijo a la mujer:  
No moriréis; sino que sabe Dios que el día que comáis de 
él, serán abiertos vuestros ojos, y seréis como Dios, 
sabiendo el bien y el mal. Y vio la mujer que el árbol era 
bueno para comer, y que era agradable a los ojos, y árbol 
codiciable para alcanzar la sabiduría; y tomó de su fruto, 
y comió; y dio también a su marido, el cual comió así como 
ella. 

 
Eva daba mas crédito, mas confianza al serpiente, que a su creador Dios. 
 
Una persona fuerte en la fe diría algo como, “Mira señor serpiente, mi 
Dios dijo que esto está prohibido, y yo confió en su palabra, por lo tanto 
ni quiero escuchar mas”. 
 
Y lo triste sobre todo esto es que San Pablo enseñaba que algo muy 
semejante puede pasar con nosotros, aun siendo Cristianos. 
 
2 Corintios 11:3 Pero temo que como la serpiente con su astucia engañó 

a Eva, vuestros sentidos sean de alguna manera 
extraviados de la sincera fidelidad a Cristo. 

 
La fe verdadera, va a producir en nosotros una fidelidad a Cristo, y no al 
serpiente. 
 
Bueno, regresando a nuestro texto de hoy. 
 
4) Por la fe Abel ofreció a Dios más excelente sacrificio que Caín, por lo 
cual alcanzó testimonio de que era justo, dando Dios testimonio de sus 
ofrendas; y muerto, aún habla por ella. 
 
El sacrificio de Abel era mas excelente que el de Caín, porque Abel estaba 
caminando en la fe.  Caín ofrecía como por costumbre, como un rito vacío 
que se encuentre en muchas religiones, pero Abel estaba en contacto con 
Dios, arrepentido por sus pecados, y esperando el perdón. 
 
Salmos 51:17 Los sacrificios de Dios son el espíritu quebrantado; 

Al corazón contrito y humillado no despreciarás tú, oh 
Dios. 

 
Y otro punto aclarado con estos dos hermanos, es que cuando tu estas 
viviendo en tu fe sobrenatural, te puedes producir la envidia en otros. 
 
Ya hemos visto en los viernes cuando Daniel estaba tirado a los leones, 
porque otros gobernadores tenían envida de él. 
 
Hasta Cristo Jesús estaba matado por la envidia. 
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Mateo 27:17-18 Reunidos, pues, ellos, les dijo Pilato: ¿A quién queréis 
que os suelte: a Barrabás, o a Jesús, llamado el Cristo?  
Porque sabía que por envidia le habían entregado. 

 
Así que aunque la fe verdadera es como una joya preciosa, se puede 
producir aflicciones por la envidia de otros. 
 
5) Por la fe Enoc fue traspuesto para no ver muerte, y no fue hallado, 
porque lo traspuso Dios; y antes que fuese traspuesto, tuvo testimonio de 
haber agradado a Dios.  
 
Se agradó a Dios por su gran fe.  Enoc como Elías, eran ejemplos tempranos 
comprobando que esta vida no es todo, sino que hay algo después. 
 
Enoc era el séptimo después de Adán y su hijo era Matusalén.  Los tiempos 
eran muy oscuros, porque estaban cada vez mas cerca del gran diluvio de 
Noé. 
 
Génesis 5:21-24 Vivió Enoc sesenta y cinco años, y engendró a 

Matusalén. Y caminó Enoc con Dios, después que 
engendró a Matusalén, trescientos años, y engendró 
hijos e hijas. Y fueron todos los días de Enoc 
trescientos sesenta y cinco años. Caminó, pues, Enoc 
con Dios, y desapareció, porque le llevó Dios. 

 
Dios lo llevaba, vivo, sin morir, como ejemplo de la manera en que todos 
los firmes en la fe van a vivir para siempre en la gloria. 
 
6) Pero sin fe es imposible agradar a Dios; porque es necesario que el que 
se acerca a Dios crea que le hay, y que es galardonador de los que le 
buscan.  
 
Tenemos que creer que Dios es como se ha revelado en su palabra.  No 
podemos vivir en la ignorancia.  Por esto el ministerio de los niños es 
tal valioso. 
 
Para tener la fe salvadora, los niños tienen que tener conocimiento de 
Dios, como es, como ha tenido relaciones con su pueblo por todos los 
siglos. 
 
Después se tienen que creer en lo que han escuchado, y confiar en el Dios 
de las escrituras. 
 
Pero los que no tienen esa fe salvadora, están totalmente perdidos, y en 
peligro de estar bajo la condenación del pecado, por toda la eternidad. 
 
Por esto estudiamos tanto, porque la fe viene por el oír, como dice en… 
 
Romanos 10:17 Así que la fe es por el oír, y el oír,  

por la palabra de Dios. 
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¿Quieres tener una fe mas fuerte, mas formidable?, dedícate al estudio de 
tu Biblia.  Y si es difícil para te leer mucho, escucha la palabra leída, 
por medio de unas de las muchas aplicaciones gratis en el Internet. 
En esto estamos muy afortunados vivir en esta época.  Podemos escuchar la 
palabra leída a nosotros en el idioma que queremos, día o noche, sin 
gastar un centavo. 
 
Yo recuerdo antes del internet, que para conseguir la Biblia en audio por 
casete o CD, se tenia que pagar mas de cien dólares.  ¡Y lo hemos pagado! 
 
6) Pero sin fe es imposible agradar a Dios; porque es necesario que el que 
se acerca a Dios crea que le hay, y que es galardonador de los que le 
buscan.  
 
Los apóstoles, menos Judas, entendieron esto porque muchas veces se 
oraban, “Señor auméntanos la fe”.  ¿Pero como está contigo? 
 
7) Por la fe Noé, cuando fue advertido por Dios acerca de cosas que aún no 
se veían, con temor preparó el arca en que su casa se salvase; y por esa 
fe condenó al mundo, y fue hecho heredero de la justicia que viene por la 
fe. 
 
En muchas partes del Nuevo Testamento, se explican que estamos salvados 
por la fe, y no por las obras.  Pero esto no quiere decir que las obras no 
son importantes. 
 
Efesios 2:8-10 Porque por gracia sois salvos por medio de la fe; y esto no 

de vosotros, pues es don de Dios; no por obras, para que 
nadie se gloríe.  
 
Porque somos hechura suya, creados en Cristo Jesús para 
buenas obras, las cuales Dios preparó de antemano para que 
anduviésemos en ellas. 

 
Noé encontraba gracia con el Señor, salvado por la fe, y después se tenia 
que dedicar se a una gran obra. 
 
7) Por la fe Noé, cuando fue advertido por Dios acerca de cosas que aún no 
se veían, con temor preparó el arca en que su casa se salvase; y por esa 
fe condenó al mundo, y fue hecho heredero de la justicia que viene por la 
fe. 
 
Noé y su familia tenían que trabajar duramente, por unos cien años, 
construyendo una gran nave, para preservar no solamente los humanos, sino 
una gran cantidad de animales. 
 
Se gastaban sus recursos, y mucho tiempo para lo que era su salvación 
durante el tiempo del diluvio. 
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Es probable que tenían que emplear muchos hombres para ayudar en esa gran 
proyecto de construcción.  Y aunque Noé predicaba, nadie realmente creía 
en lo que se profetizaba, porque nadie mas entraba en el arca con ellos. 
 
2 Pedro 2:4-5 Porque si Dios no perdonó a los ángeles que pecaron, sino 

que arrojándolos al infierno los entregó a prisiones de 
oscuridad, para ser reservados al juicio; y si no perdonó 
al mundo antiguo, sino que guardó a Noé, pregonero de 
justicia, con otras siete personas, trayendo el diluvio 
sobre el mundo de los impíos; 

 
Sus obreros escucharon la palabra de Noé, pero no creyeron. 
Sus obreros ayudaban en la salvación de otros, pero no hicieron nada por 
su propia salvación. 
 
Y muchos pastores han tomado ese ejemplo para dar advertencias a personas 
en las iglesias, que ayudan en esto o aquello, pero no tienen nada de una 
fe solida, salvadora, sobrenatural.   
 
Se pueden ayudar mucho en la salvación de otros, no haciendo nada para su 
propia salvación, quedando se en la iniquidad. 
 
Mateo 7:22-23 Muchos me dirán en aquel día: Señor, Señor, ¿no 

profetizamos en tu nombre, y en tu nombre echamos fuera 
demonios, y en tu nombre hicimos muchos milagros?  
Y entonces les declararé: Nunca os conocí; apartaos de mí, 
hacedores de maldad. 

 
Y esto es lo que pude pasar con los que sirvan en diferentes ministerios, 
pero jamás se preguntaban por lo que agradaba a Dios.  Dios es santo, y la 
fe salvadora, la fe en las promesas de la Biblia, va a producir en uno, 
una santidad, deseando apartar se de los pecados de los mundanos. 
 
7) Por la fe Noé, cuando fue advertido por Dios acerca de cosas que aún no 
se veían, con temor preparó el arca en que su casa se salvase; y por esa 
fe condenó al mundo, y fue hecho heredero de la justicia que viene por la 
fe. 
 
Después del gran diluvio, Noé se caía en una borrachera terrible.  Pero 
esto no era la costumbre, o sea el estilo de su vida, siendo un hombre de 
gran fe.  Era como cuando David caía horriblemente pero el también será 
mencionado en este capitulo siendo hombre de fe.  Pero Salomón no, y 
veremos porque. 
 
*-----------------------------  Conclusión ----------------------------* 
¿Y como será contigo?  ¿Cual será tu testimonio, llegando al fin del 
camino?  Si quieres continuar creciendo en la fe salvadora, la fe 
sobrenatural, la fe infinitamente valiosa, pausa, puedes pasar al frente, 
en unos momentos, y oraremos contigo. 

Vamos a Orar 


